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ктуально овощеводство«Акттуаль
ставит четкую задачу: обставит ч
мание, что на наших приламан чт
нет местной зелени и овощне мес
самом деле, завозные овощим
ют» к нам дороже, чем в дру
нах. С этой точки зрения н
развивать агропромышлен
плекс и логистику. Наши пр
уже работают над логист
решениями, и через них мож
поддержать овощеводство
Вы же ездите по области и
видите, сколько земель за-
растает. Это наш и ваш 
неосвоенный рынок».
Михаил Сандалов, 
председатель правительства
Кировской области.
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С этой схемой отъёма денег столкнулись уже десятки добросовестных 
организаций по всей России. Мошенники на маркетплейсах «торгуют» 
от имени компаний, руководители которых об этом даже не знают, пока 
неожиданно не приходят иски на сотни тысяч или даже миллионы рублей. 6
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Трассировки обхода: следующий шаг
Подрядчик по обоснованию строительства обхода 
Кирова завершает сбор исходных данных. Результаты 
планируют вынести на публичное обсуждение.

Депутаты готовы проработать налоговые 
льготы для предпринимателей
Об этом говорили на встрече бизнеса с представителями 
законодательной и исполнительной власти региона. 

КАРАОКЕ КЛУБ
Свобода в полете! 
          Забудь о работе!

� г. Киров, 
ул. Преображенская, 29

Бронь столов: 

� 43-44-55

aviator_karaoke_kirov aviator_karaoke_club

СУВЕНИРЫ, ПОДАРКИ,
НАРОДНЫЕ 

ХУДОЖЕСТВЕННЫЕ
ПРОМЫСЛЫ

МАГАЗИН ПРАЗДНИЧНОГО НАСТРОЕНИЯ

� vk.com/matryoshka_podarok

� г. Киров, ул. Герцена, 5 
� 8 (8332) 32-26-50
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Вклады кировчан 
выросли на 27%

На 1 апреля 2025 года граждане хранили на вкладах и 
других счетах в банках, работающих в Кировской области, 
более 287 млрд рублей (без учета счетов эскроу). За год 
эта сумма выросла на 27%.

Жители региона хранят сбережения преимущественно 
в рублях: более 98% вкладов, или 282,7 млрд рублей.

– Высокая ключевая ставка создает условия для того, 
чтобы люди чаще открывали вклады и реже брали креди-
ты. Это способствует снижению потребительского спроса 
и сдерживанию роста цен. Притоку средств граждан на 
вклады также способствуют бюджетные и социальные 
выплаты, – прокомментировал управляющий Отделением 
Киров Волго-Вятского ГУ Банка России Сергей Крюков.

ЭКОНОМИК А

На пленарном заседании 
Законодательного Собра-
ния Кировской области 
власти региона предста-
вили поправки в закон о 
капремонте общего иму-
щества в многоквартир-
ных домах. Их цель – ак-
туализировать областное 
законодательство и при-
вести его в соответствие с 
федеральным. Кроме того, 
поправки расширяют пе-
речень мер государствен-
ной поддержки  
капремонта.

Министр энергетики и ЖКХ об-
ласти Владимир Климентовский 
пояснил, что по инициативе врио 
губернатора Михаила Сандалова 
в законопроект добавлены новые 
положения.

В частности, предлагается 
урегулировать особенности об-
следования технического состо-
яния многоквартирных домов, 
включенных в региональную 
программу капремонта.

Также законопроект закреп-
ляет полномочия правительства 
региона в части утверждения 
порядка организации обсле-
дования домов, включенных в 
областную программу, учёта его 
результатов и осуществления 
эксплуатационного контроля 
за их состоянием.

– Обследование может про-
водиться как за счет средств 
областного бюджета, так и по 

решению собственников за их 
счет, – отметил Владимир Кли-
ментовский.

Поправки также приводят по-
ложения закона в соответствие с 
Жилищным кодексом: уточняют 
порядок внесения изменений в 
программу капремонта, а также 
актуализируют срок внесения из-
менений в нее не позднее 1 июля.

Дополнительно расширяется 
перечень мер поддержки: по-

явилась возможность выделе-
ния средств областного бюджета 
на компенсацию процентов по 
кредитам, взятым на оплату  
капремонта.

– Это экономически целесо-
образно и снижает нагрузку на 
бюджет по сравнению с прямым 
субсидированием фондов капи-
тального ремонта. Кроме того, 
это ведет к исключению расходов 
собственников помещений на 
уплату обслуживания кредит-
ных средств, привлечение кото-
рых необходимо для расчетов с 
подрядными организациями за 
фактически выполненные ра-
боты и позволит направить все 
средства собственников поме-
щений многоквартирных домов 
на капитальный ремонт общего 
имущества в сроки, предусмот-
ренные областной программой, –  
добавил министр.

Законопроект был поддержан 
депутатами в двух чтениях. Ра-
бота над совершенствованием 
законодательства о капремонте 
продолжится.

ЖК Х

В Кировской области упростили 
финансирование капремонта

Кредиты: спад вдвое
Об итогах розничного кредитования жи-

телей региона за год сообщили «Бизнес 
новостям» в Объединённом кредитном 
бюро.

По данным за апрель 2024 
года, в регионе оформили  
49,7 тыс. розничных кредитов 
на общую сумму 9,095 млрд 
рублей. Год спустя, в апреле 
2025-го, количество кредитов 
упало до 20,9 тыс., а их объём –  
до 4,877 млрд рублей.

«Количество выдач снизилось 
на 58%, общий объём выданных средств – 
на 47%», – прокомментировали аналитики.

При этом средний чек 
вырос на 32% – с 151 тыс. 
до 232 тыс. рублей. Средний срок кредитова-
ния также увеличился – с 41 до 33 месяцев.

Ситуация в целом соответст-
вует общероссийским тенден-
циям. По всем сегментам роз-
ничного кредитования в апреле 
граждане оформили в банках 
2,66 млн кредитов на 733,29 
млрд рублей. В апреле 2024 года 
было выдано 6,12 млн кредитов 
на 1,61 трлн рублей. В годовом 

сравнении общее количество выдач сни-
зилось на 57%, а объём – на 54%.

Подрядчик по обоснованию строи-
тельства обхода Кирова завершает 
сбор исходных данных. Об этом 
представителям грузоперевозоч-
ной отрасли Кировской области 
сообщила заместитель министра 
транспорта региона Елена Шихова. 
Она добавила, что результаты выне-
сут на публичное обсуждение.

Замминистра транспорта напомнила, 
что в апреле заключили государственный 
контракт на разработку технико-эконо-
мического обоснования строительства 
объездной дороги Кирова (подрядчиком 
по итогам конкурса выступил Институт 
«Гипростроймост» из Санкт-Петербурга). 

– Это необходимый этап для подачи за-
явки на получение средств из федерального 
бюджета. Контракт предусматривает раз-
работку трех вариантов объезда: оптими-
стичного, пессимистичного и среднего. 
Сейчас проектировщик заканчивает сбор 
исходных данных: с воздуха провели съем-
ку всех возможных трассировок (возмож-

ного расположения дороги, – ред.), данные 
загрузили в программу. Идет сбор других 
данных – по грузопотоку, о потенциальных 
инвесторах в строительстве промышлен-
ных объектов и т. д. Нам предложат три 
варианта. С учетом экономики проекта 
мы сможем подать заявку на получение 
средств из федерального бюджета, – про-
комментировала на заседании комитета 
предприятий автоперевозчиков Вятской 
ТПП Елена Шихова.

– То есть проект, который нам несколько 
лет назад анонсировали в Общественной 
палате, он уже... отменён? – спросили пред-
ставители отрасли грузоперевозок.

– Он утратил свою актуальность, – уточ-
нила замминистра.

– Ну и хорошо, что отменили. Он нам не 
подходит, – ответили грузоперевозчики.

– Техническое задание к этому государ-
ственному контракту [по технико-эконо-
мическому обоснованию] предполагает 
проведение общественных обсуждений. 
Поэтому, думаю, когда у подрядчика бу-
дет готов исходный материал, подготовят 

трассировки, мы организуем общественное 
обсуждение. 

– Вот это мы от вас и хотели услышать,  
– практически единогласно откликнулись 
представители отрасли.

Как ранее сообщал первый зампред пра-
вительства Кировской области Алексей 
Жердев, технико-экономическое обоснова-
ние строительства объездной дороги долж-
но включать участок от мостового перехода 
через р. Чепца до дороги федерального зна-
чения Р-243 «Кострома – Шарья – Киров – 
Пермь». По результатам разработки ТЭО 
будет определено возможное трассиро-
вание, варианты проектирования, про-
тяжённость, перечень земельных участков 
и категории земель, а также проработаны 
основные технические решения.

Объездная дорога позволит перерас-
пределить транспортные потоки, минуя 
Киров, оптимизировать трафик транзит-
ных транспортных средств в областном 
центре, а также существенно сократить 
расстояние проезда в направлении Казань – 
Малмыж – Слободской – Пермь.

ИНФРАС ТРУК Т УРА

Трассировки обхода: следующий шаг

ЭКОНОМИК А

Динамика 
обрабатывающего 
сектора

По данным Кировстата, с января по апрель 
2025 года в ключевом секторе экономики Ки-
ровской области – обрабатывающих отраслях –  
зафиксирован значительный рост.

Так, производство транспортных средств и 
оборудования увеличилось на 31,2%, химиче-
ской продукции – на 8,3%. Также положитель-
ная динамика наблюдается в производстве 
пищевых продуктов, где рост составил 1,6%. 

Как отметили в министерстве промыш-
ленности, предпринимательства и торговли 
Кировской области, за первый квартал 2025 
года более чем на треть увеличились объемы 
выпуска продукции в металлургической от-
расли. Среди передовиков – «Омутнинский 
металлургический завод» и «Кировский завод 
по обработке цветных металлов».

Представители «Омутнинского металлурги-
ческого завода» сообщили, что предприятие 
реализует инвестиционный проект по орга-
низации производства высокотехнологичной 
станкоинструментальной продукции. Для этих 
целей на заводе построено два новых цеха и 
созданы дополнительные рабочие места.

Согласно Кировстату, обрабатывающие от-
расли демонстрируют устойчивую положитель-
ную динамику. По итогам первого квартала 
2025 года почти в 8,5 раз выросло производство 
фармацевтических субстанций, используемых 
для изготовления лекарств. Также зафиксиро-
ван рост производства стальных труб и про-
филей – в 2,5 раза. Вдвое увеличился выпуск 
электронных и оптических изделий.



Утверждены законы об испол-
нении бюджета Кировского об-
ластного территориального фонда 
обязательного медицинского стра-
хования и областного бюджета за 
2024 год. За прошлый год в област-
ной бюджет пять раз вносились из-
менения, что привело к росту как 
доходов, так и расходов. При этом 
основную часть расходов – 60,8% –  
составили социальные статьи.

– В 2024 году на различные меры 
поддержки было направлено поч-
ти 14 млрд рублей. Особое вни-
мание уделено участникам СВО и 
их родным, а также многодетным 
семьям. Сегодня также приняты 
дополнительные решения в их 
пользу: дополнительное выде-
лено порядка 116 млн рублей на 
поддержку  наших защитников, а 
для многодетных семей упрощено 
получение льготы по транспорт-
ному налогу, – прокомментировал 
по итогам заседания председатель 
Законодательного Собрания Ки-
ровской области Роман Береснев.

Речь идет о вторых поправках 
к бюджету 2025 года, которые 
поддержали депутаты. Согласно 
им дополнительные 122,5 млн 
рублей направят на ремонт со-
циальных объектов, включая 
школы в районах области. Еще 
21,7 млн рублей предназначены 
для единовременных выплат со-
трудникам правоохранительных 
органов. Кроме того, выделены 
средства на реализацию новых 
региональных законов. 

Решаются и другие вопросы, в 
том числе, в пользу муниципаль-
ных образований изменяются 
условия реструктуризации бюд-
жетных кредитов. Напомним, по 

итогам 2024 года в муниципали-
теты было направлено 40 млрд. 
рублей, что составляет более трети 
всех бюджетных расходов.

Законопроект о льготах по транс-
портному налогу депутаты при-

няли единогласно – это решение 
вписывается в системную работу 
по поддержке многодетных семей. 
«Это системная работа. В 2024 году 
мы оперативно отразили в регио-

нальном законодательстве единый 
федеральный статус многодетной 
семьи. Практически сразу приняли 
решения по расширению мер со-
циальной поддержки. Затем исклю-
чили критерий нуждаемости для их 

предоставления. Важно, чтобы все 
это было учтено и в других регио-
нальных законах», – прокомменти-
ровал в Telegram-канале Береснев.

Теперь льготой смогут восполь-
зоваться семьи, в которых старший 
ребенок младше 23 лет и продол-
жает очное обучение. Кроме того, 
отменено ограничение по средне-
душевому доходу, а максималь-
ная мощность автомобиля, подпа- 
дающего под льготу, увеличена 
до 200 л.с. Напомним, что льгота 
составляет 50% от установленной 
налоговой ставки.

– Все это значит, что скидку при 
уплате налога сможет получить 
больше многодетных семей Киров-
ской области. Тем самым мы хотя 
бы частично облегчаем их серьез-
ную финансовую нагрузку, – под-

черкнул позднее в комментарии 
«Бизнес новостям» спикер ЗСКО.  

Также в ходе майской сессии  
рассмотрели два законопроекта, 
ранее принятых в первом чтении. 
Первый ужесточает администра-
тивную ответственность за нару-
шение правил охраны жизни лю-
дей на водных объектах. Второй 
вводит с 2026 года региональные 
ежемесячные выплаты для сотруд-
ников противопожарной службы 
Кировской области, достигших 
50 лет и имеющих 25 лет стажа в  
Государственной противопожар-
ной службе. Оба проекта поддер-
жаны большинством депутатов.

Кроме того, принят закон о 
создании в Кирове двух новых 
судебных участков, что разгрузит 
мировых судей. Также увеличе-
на выплата лауреатам Премии 
Кировской области – с 50 тыс. до  
100 тыс. рублей. Это решение де-
путаты поддержали единогласно.

–  Мы детально обсудили реали-
зацию нацпроектов в жилищной 
и дорожной сферах. Продолжаем 
участие в бюджетном процессе. В 
ближайших планах – проработка 
налоговых льгот и подготовка об-
ластного бюджета на следующие 
три года. Следующее заседание за-
планировано на 25 июня, – резю-
мировал Роман Береснев, добавив, 
что «завтра (30 мая, – ред.) прове-
дем День ЗакСобрания в районе.

На этот раз областные депутаты 
для оценки ситуации на месте от-
правились в Советск.

ЗАКОНОД АТЕЛЬС ТВО

В четверг, 29 мая, состоялось очередное пленарное заседание Законодательного Собрания Кировской области, в ходе 
которого были приняты важные изменения в налоговой и социальной политике. В повестку заседания вошло 16 вопросов, 
обсуждение которых заняло почти шесть часов. В частности, внимание уделили поддержке многодетных семей : теперь 
воспользоваться льготами смогут больше родителей. Какие еще финансовые решения были приняты?

Роман Береснев:
«Продолжаем участие в бюджет-
ном процессе. В ближайших пла-
нах проработка налоговых льгот и 
подготовка областного бюджета 
на следующие три года».

Об этом в рамках деловой встречи 
с представителями Вятской торго-
во-промышленной палаты сообщил 
председатель Законодательного 
собрания Кировской области Роман 
Береснев.

Мероприятие состоялось 26 мая в Доме Вит-
берга и было приурочено ко Дню российского 
предпринимательства. В обсуждении также 
приняли участие заместитель председате-
ля ЗСКО Алексей Потапенко и председатель 
комитета по законодательству и местному 
самоуправлению Владимир Понарьев. Со 
стороны правительства области присутство-
вали министр финансов Лариса Маковеева, 
министр имущественных отношений Татьяна 
Поломских, а также представители других 
профильных ведомств.

Во вступительном слове президент Вят-
ской ТПП Андрей Усенко отметил, что бизнес, 
законодательная и исполнительная власть 

собрались для очередного конструктивного 
диалога. Обсуждение получилось открытым и 
содержало конкретные предложения. Одно из 
них касалось ставок по налогу на имущество 
организаций для объектов с кадастровой 
стоимостью свыше 300 млн рублей. Изме-
нение ставок в рамках налоговой реформы 
может привести к росту нагрузки на налого-
плательщиков Кировской области, поэтому 

важно сгладить этот переход. Вопрос уже 
прорабатывается при участии депутатов и 
регионального минфина.

Актуальной остается и упрощенная систе-
ма налогообложения. Льготы, введенные на 
период 2023–2025 годов, стали поддержкой 
для малого и среднего бизнеса. Однако за это 
время ситуация изменилась: расширилась 
система маркировки, предприниматели 
вслед за другими отраслями повышали со-
трудникам зарплаты, а розничным торго-
вым точкам стало сложнее конкурировать с 
маркетплейсами. В связи с этим участники 
встречи предложили продлить действие льгот 
по «упрощенке».

– Как мы договорились на предыдущей 
встрече, этот вопрос планируется рассмо-
треть в середине года, когда станет понятна 
динамика налоговых поступлений. Мы готовы 
к обсуждению, теперь важно учесть позицию 
правительства области и оперативно при-
нять решение до формирования бюджета на 

следующий период, – заявил Роман Береснев.
Он добавил, что подходы к льготам могут 

быть разными, и в этой работе можно ис-
пользовать опыт других регионов, не только 
входящих в Приволжский федеральный округ. 
«Мы готовы рассмотреть все предложения», – 
подчеркнул председатель Законодательного 
собрания.

Также в рамках встречи обсудили вовле-
чение в хозяйственный оборот неиспользуе-
мых земельных участков, которые могли бы 
способствовать развитию бизнеса, введение 
мер административной ответственности для 
тех, кто препятствует вывозу твердых комму-
нальных отходов, а также налогообложение 
маркетплейсов и законодательное регулиро-
вание долгосрочной аренды лесных участков.

– При необходимости мы готовы выйти 
с совместными инициативами на уровень 
Совета законодателей ПФО и федеральных 
органов власти, – резюмировал Роман Берес-
нев по итогам встречи с бизнес-сообществом.

ЭКОНОМИК А

Депутаты готовятся проработать 
налоговые льготы для предпринимателей
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Уровень доверия
Как напомнил на открытии форума пре-

зидент Вятской ТПП Андрей Усенко, такие 
встречи бизнеса и власти региона проходят 
регулярно, в том числе в мае.

– Общаюсь со многими коллегами по систе-
ме торгово-промышленных палат. Поверьте, 
далеко не везде есть возможность вести такой 
содержательный, конструктивный, откры-
тый и, позволю себе сказать, равный диалог 
с губернатором, председателем правитель-
ства и органами исполнительной власти. 
Формулировать предложения от бизнеса, 
корректировать ранее принятые решения и 
выдвигать инициативы. Сейчас как раз идет 
процесс формирования бюджета и законода-
тельства на следующий год. У бизнеса есть 
темы и предложения, в рамках форума мы их 
совместно обсудим и предложим аргументи-
рованные решения. Возможность для такого 
диалога, считаю, создает тот уровень доверия 
и ответственности обеих сторон, которого 
мы достигли за время работы правительства 
Кировской области в его нынешнем составе, 
и планируем развивать его дальше, – обра-
тился Андрей Усенко к предпринимателям 
и Михаилу Сандалову.

– Наши двери всегда открыты. Любой пред-
приниматель, которому есть что предложить, 
может прийти со своими инициативами. Если 
ваша идея, направленная на развитие реги-
она, упирается в законодательство – регио-
нальное или даже федеральное, приходите, 
будем обсуждать. У нас уже есть примеры, 
когда инициатива бизнеса была сформулиро-
вана, поддержана и реализована, в том числе 
через изменение федеральных нормативов, –  
ответил Сандалов.

Он заверил, что готов участвовать во встре-
чах любого формата и при необходимости 
привлекать к диалогу представителей регио-
нальных министерств и федеральных органов 
власти, работающих на территории региона. 

– Я уже говорил сегодня, что ваш успех – 
это и наш успех. Готовы прилагать максимум 
усилий для реализации ваших инициатив, – 
сказал, обращаясь к бизнес-сообществу, пред-
седатель правительства Кировской области.

Торгпредство 
в Поднебесной
В рамках обсуждения вопроса о  презента-

ции региона на внешних площадках Сандалов 
рассказал о планах по созданию торгового 
представительства Кировской области в 
Китае.

–  Предприниматели, с одной стороны, очень 
решительные люди, но иногда для выхода на 
новые рынки им требуются дополнительные 
знания. Наш центр экспорта помогает и мо-
тивирует их двигаться дальше, выходить за 
границы России и предлагать свои товары 
(которые отличаются высоким качеством) 

за рубежом. В этом необходима поддержка 
со стороны государства. Однажды сами пред-
приниматели предложили организовывать на 
выставочных мероприятиях региональный 
стенд. Такое взаимодействие будет развивать-
ся, – отметил Сандалов.

Говоря о международном сотрудничестве, 
он рассказал о планах по открытию постоян-
ного торгового представительства Кировской 
области в Китае (напомним, об этом в ходе 
презентации потенциала Кировской области 
на площадке МИД России сообщал также глава 
региона Александр Соколов).

– В Казани я разговаривал с двумя торговы-
ми представителями Башкирии и Татарстана 
в Китае. Они поделились опытом, а я сообщил, 
что губернатором Александром Соколовым 
было принято решение идти по этому пути. 
Сейчас мы уже работаем в этом направлении: 
ищем подходящего кандидата на должность 
представителя. Думаю, такое торговое пред-

ставительство будет создано для предпри-
нимателей Кировской области. Когда компа-
ния заходит на территорию другой страны, 
не всегда понятно, как организовать бизнес. 
Например, в Китае важно не только наладить 
бизнес-контакты, но и получить поддержку 
со стороны государственных структур, – до-
бавил председатель правительства региона.

Михаил Анатольевич отметил, что «есть 
опыт создания торговых представительств не 
только в Поднебесной, но и в других странах».

– Мы начали с Китая, потому что именно с 
этой страной у Кировской области очень вы-
сокий товарооборот. При этом потенциал для 
роста еще значителен. Это крупный рынок, и, 
думаю, мы сможем занять на нем свою нишу. 
Сотрудничество между бизнесом и властью в 
этом направлении считаю взаимовыгодным: 
рост вашей прибыли означает и рост бюджет-
ных доходов, – подвел итог Михаил Сандалов.

Возможности для роста
Один из вопрос касался экономических ниш, 

где есть перспективы для развития бизнеса 
в регионе.

– Не только как председателю правитель-
ства, но и как человеку с широким взглядом 
на экономику, имеющему опыт работы как 
на государственной службе, так и в бизнес-
среде, – уточнил причину вопроса Андрей 
Усенко.

– Честно говоря, я не вижу ни одной сферы, 
где бы мы достигли предела развития. Рынок 
широк, и многие направления, учитывая 
наши ресурсы, остаются недостаточно ос-
военными, – отметил Сандалов.

Он подчеркнул, что одним из ключевых 
направлений остается переработка молока, 
«об этом мы говорим постоянно».

– Сегодня также актуально овощеводство. 
Губернатор ставит четкую задачу: обратите 
внимание, что на наших прилавках почти нет 
местной зелени и овощей. И на самом деле 

ВЛАС ТЬ И БИЗНЕС

Михаил Сандалов: 
«Ваш успех – наш успех»

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

Филиал «КЧХК» отметил День химика 

Награды разных уровней вру-
чались в течение всей пред-

праздничной недели: это благо-
дарственные письма и почетные 

грамоты губернатора и региональ-
ного правительства,  Законодатель-
ного собрания Кировской области 
и муниципалитета. Шесть сотруд-

ников получили почетные грамоты 
Министерства промышленности и 
торговли РФ, 12 человек – награды 
Российского Союза Химиков.

Определен лауреат премии име-
ни В.В. Уткина – почетной награды 
филиала «КЧХК» за добросовестный 
труд, значимый вклад в реализацию 
программ развития производства, 
творческий подход к работе, участие 
в рационализации и изобретатель-
стве. Им стал Алексей Галуцкий, 
технолог цеха – заместитель началь-
ника цеха производства аммиака. К 
празднику на предприятии также 
была обновлена Доска почета.

Вручение высоких наград состоя-
лось на торжественном вечере в 
культурно-обучающей ассоциации 
«Дружба». В честь 70-летия Кирово-
Чепецка на Октябрьской площади 
состоялся общегородской День хи-
мика.  

В филиале «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» в канун профессионального праздника Дня химика были отмечены лучшие сотрудники. 

Юрий Шульга,  
директор филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим»:

– Поздравляем всех причастных с Днем химика! Благо-
дарю наш коллектив за профессионализм и преданность 
делу. Именно эти качества позволяют «Уралхиму» дви-
гаться вперед. Впереди нас ждут новые возможности и 
достижения.

Председатель правительства Кировской области Михаил Сандалов  пригласил предпринимателей 
приходить с инициативами и развивать свою деятельность в районах. Это лишь часть тем, которые 
подняли на встрече с бизнес-сообществом в рамках «Вятского экономического форума».



НОВОС ТИ КОМПАНИИ

Сотрудники «Уралхима» приняли участие 
в акции «Добрый росток» 

В мероприятии приняли уча-
стие руководители филиала 
«КЧХК» и сотрудники экологиче-
ского отдела, депутаты Законо-

дательного собрания Кировской 
области и городской Думы Киро-
во-Чепецка, представители ад-
министрации города и ветераны.  

С каждым годом акция привлека-
ет все больше участников, в том 
числе и юных: высаживать дере-
вья приходят целыми семьями.

В этом году завершилось озе-
ленение парка «Южный». Выса-
женные во время акции рябины и 

березы были подкормлены удоб-
рениями производства филиала 
«КЧХК». Озеленение парка «Юж-
ный» проводилось в соответствии 
с планом, который был составлен 
с учетом особенностей местно-
сти, климатических условий и за-
просов жителей города. 

АЛЕКСАНДР  
ИВАНИШИН,  
главный технолог по 
азотному циклу филиа-
ла «КЧХК» АО «ОХК 
«Уралхим», депутат За-
конодательного Собра-
ния Кировской области:

– Восьмой год мы про-
водим акцию «Добрый 
росток». Все мы видим, 
как за это время преобра-
зились арборетум и парк 
«Южный». Эти обще-
ственные пространства 
стали местом притя-
жения горожан разных 
возрастов. Идея экологов 
нашего завода живет 
и развивается, а Киро-
во-Чепецк становится 
более зеленым, уютным и 
красивым.

В Кирово-Чепецке прошла традиционная акция 
«Добрый росток», инициатором которой выступил 
филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим».

завозные овощи «приезжают» к нам дороже, 
чем в других регионах. С этой точки зрения 
необходимо развивать агропромышленный 
комплекс и логистику. Наши предприятия уже 
работают над логистическими решениями, и 
через них можно поддержать овощеводство. 
Вы же ездите по области и видите, сколько 
земель зарастает. Это наш и ваш неосвоенный 
рынок», – сказал премьер-министр региона.

Он также отметил, что некоторые продукты 
приобретают новую ценность. В качестве при-
мера привел рапс: местный предприниматель 
успешно выращивает и продает его, а потен-
циал этого рынка практически неограничен.

Отдельное внимание уделил лесоперера-
ботке:

–  Ниша низкосортной древесины по-
прежнему остается неосвоенной. Ежегодно два 
миллиона кубометров ждут своих инвесторов. 
Речь идет не об одном предпринимателе –  
потенциал огромен. Возможны различные 
варианты переработки: от производства бу-
маги и картона до панельных материалов. 
Технологии для этого есть.

Говоря о природных ресурсах, привел в при-
мер торф. «У нас его практически как снега 
зимой, а для кого-то это сырье – уникальная 
возможность для развития территорий», – ска-
зал председатель правительства, напомнив 
про первые отправки такой продукции из 
Кировской области в Китай.

– Не комментирую уже сферу услуг – оче-
видно, что она может дальше развиваться. Но 
важно развивать не только отдельные отрасли, 
но и их географическое распределение, чтобы 
вы шли работать в районы. Для нас это очень 
важно – обеспечить уровень жизни в районах 
такой же, как и в Кирове. Там живут такие 
же люди, платежеспособное население, и они 
должны чувствовать себя так же комфортно, 
как жители Кирова, – подчеркнул Михаил 
Сандалов.

«Мы начали с Китая, 
потому что именно с этой 

страной у Кировской 
области очень высокий 
товарооборот. При этом 

потенциал для роста еще 
значителен».

Это следует из сообще-
ния Отделения Киров 
Волго-Вятского ГУ Банка 
России об инфляции в 
регионе в апреле 2025 
года.

– Цены в Кировской области 
в апреле 2025 года, по данным 
Росстата, выросли на 0,58% 
к марту. Годовая инфляция 
практически не изменилась 
и составила 11,54%. В целом 
по стране за апрель инфляция 
составила 10,23%, – проком-
ментировали в отделении.

Заметнее всего в апреле по-
дорожали продовольственные 
товары.

– Но, несмотря на суще-
ственный рост цен на них в 
месячном выражении, за год 
их стоимость увеличилась 
меньше, чем на услуги. Непро-
довольственные товары за ме-

сяц выросли в цене умеренно. 
Также за год они подорожали 
меньше, чем продукты и услу-
ги, – продолжил финансовый 
регулятор.

С исключением сезонно-
сти (с.к.)* цены в апреле вы-
росли. Главная причина — 
спрос продолжил опережать 
возможности производства. 
В этих условиях производи-
тели и поставщики активнее 
переносили в цены возросшие 
затраты на сырье, зарплаты, 
логистику.

Годовая инфляция в стра-
не в апреле снизилась, но все 
еще заметно выше целевого 
уровня. Банк России продол-
жит политику по снижению 
инфляции. Это означает, что 
процентные ставки будут оста-
ваться высокими так долго, 
как того требует возвращение 
инфляции к 4% в 2026 году.

ФИНАНСЫ

В Кировской области продовольствие дорожает 
быстрее других товаров

С начала 2025 года девело-
перы Кирова реализовали 
более 42 тысяч кв. метров 
жилья. Такую информацию 
«Бизнес Новостям» предо-
ставили в сервисе циф-
ровой аналитики рынка 
недвижимости «Объектив.
РФ».

По данным сервиса на 20 мая 
2025 года, средняя стоимость 
квадратного метра на рынке пер-
вичной недвижимости Кирова 
составила 137,2 тыс. рублей. С 
января 2025-го она выросла на 
9,6%.

Всего в апреле 2025 года на 
рынке новостроек было совер-
шено 208 сделок общей площа-
дью 10 302 кв. метра (согласно 
выгрузке из сервиса на основе 
проектных деклараций).

– В мае 2025 года в Кирове в 
экспозиции (лоты, выставлен-
ные на продажу девелоперами) 
было представлено более 2 тыс. 
квартир. Большую часть пред-
ложения формируют двухком-
натные квартиры – их доля в мае 
составляет 36%. На втором месте 
– однокомнатные (35%), на тре-
тьем – трехкомнатные (23%), – 
сообщили аналитики.

НЕДВИЖИМОС ТЬ

В Кирове девелоперы предлагают 
преимущественно двухкомнатные квартиры

Инфографика: Отделение Киров Волго-Вятского ГУ Банка России.

* Банк России рассчитывает месячный прирост цен с сезонной корректи-
ровкой - с.к. Показатель очищен от влияния сезонных факторов, например, 
урожая, ежегодной индексации тарифов.



Защитить себя от взыскания и испор-
ченной репутации в суде при этом непро-
сто. Кейсом поделилась Ирина Терновая, 
представитель ООО «Вираж М» (г Киров). 
Организация едва не понесла убытки из-за 
злоумышленников. Новая схема на мар-
кетплейсах стала основной темой кругло-
го стола Лиги юристов в рамках Вятского 
экономического форума.

Вопрос актуален, так как схема набирает 
обороты в России, и уже сложилась неблаго-
приятная для бизнеса судебная практика, 
когда компаниям не удаётся в зале суда до-
казать свою невиновность. Пора ли бить 
тревогу? С одной стороны, нужно быть во 
всеоружии, учитывать существующие ре-
алии. С другой – всё-таки есть успешный 
опыт противостояния предпринимателей 
с мошенниками, и его нужно перенимать. 
Пока есть только один прецедент полного 
отказа от удовлетворения исковых требо-
ваний, и он у кировской компании.

Игнорировать 
не получится
В чём именно заключается способ обмана, 

предпринимателям рассказала директор 
юридического департамента Вятской торго-
во-промышленной палаты Елена Лебедева.

 Схема начинается с того, что неизвест-
ные регистрируют от имени реально суще-
ствующей компании личный кабинет на 
маркетплейсе. Указывают ИНН реального 
юридического лица, выставляют на продажу 
популярные товары (чаще всего – бытовую 
технику и электронику). При этом цены 
необоснованно низкие, убыточные. Напри-
мер, посудомоечная машина может стоить 
в пределах двух тысяч рублей.

 Потребитель заказывает эти товары, бо-
лее того – оплачивает их, то есть акцептует 
оферту конкретного продавца. Готово – до-
говор считается заключенным. Маркетплейс 
(не продавец) отправляет покупателю чек 
об оплате. Теперь у покупателя появляет-
ся доказательство того, что он акцептовал 
оферту.

 Маркетплейс, видя, что продавец подо-
зрительный, направляет покупателю уве-
домление об отмене заказа, чек о возврате 
денежных средств.

 Потребитель идёт в мировой суд по ме-
сту жительства, чтобы взыскать с продав-
ца убытки, равные разнице между ценой 
товара на маркетплейса и его рыночной 
стоимостью.

При этом продавец не в курсе, что в ми-
ровом суде, например, на окраине Волго-
града, рассматривается дело в отношении 
его компании.

– Это хорошо выверенная, отработанная 
схема законного отъема денег даже не у 
граждан, у бизнеса. Суммы достигают двух 

миллионов. Ответчики пытались обойтись 
направлением возражений в суды – не полу-
чилось. Реальный пример – удовлетворён 
иск о взыскании 884 тысяч рублей. Испол-
нительный лист выдан, деньги взысканы с 
добросовестного юридического лица, – по-
яснила Елена Лебедева.

Пришлось доказывать 
очевидное
Со схемой столкнулось ООО «Вираж М» 

(г. Киров). Ирина Терновая, юрист компа-
нии, прилетела в Киров из Екатеринбурга 
прямо перед одним из судебных заседаний, 
чтобы поделиться кейсом противостояния 
злоумышленникам на правовом поле.

– В конце февраля 2025 года мы полу-
чили два судебных письма параллельно 
из Волгограда и Новокузнецка о том, что 
компания привлечена в качестве ответ-
чика в их судах по гражданским делам о 
защите прав потребителей. Письма эти 
были получены за несколько дней до уже 
назначенных заседаний. До этого никаких 
обращений и сведений нам не поступало. 
На руках на тот момент мы не имели во-
обще никакой информации, не знали, что 
существуют какие-то схемы. И так как мы 

не ведём деятельность в тех регионах, было 
принято решение лететь.

Я полетела в Волгоград, так как там было 
уже практически последнее заседание.

Смысл исковых заявлений сводился к 
тому, что на известной площадке маркет-
плейса от имени ООО «Вираж М» был за-

регистрирован личный кабинет, подписан 
договор оферты с маркетплейсом. На сегод-
няшний день мы уже знаем, что кабинет 
был краткосрочный, тем не менее, за один 
неполный рабочий день было выставлено 
100 карточек товара (электроника и быто-
вой техники – прим.ред.) и было совершено  
4,5 тысячи продаж. Затем он был заблоки-
рован, так как, по моему мнению, обладал 
признаками того, что является фиктивным. 
Для нас почему это было неожиданно – «Ви-
раж М» является мебельным производством. 

К торговле бытовой техникой мы отношения 
не имеем. Сначала была надежда, что это 
какая-то ошибка. Казалось, всё достаточно 
просто: мы приедем и всё объясним, по-
дадим возражение, что мы не являемся 
надлежащим ответчиком, и всё пройдёт 
хорошо. Но на деле всё оказалось гораздо 
сложнее. Такие дела уже были, и за непро-
должительный срок сложилась для бизнеса 
негативная судебная практика.

В одном из документов я нашла телефон 
истца, позвонила на свой страх и риск, она 
ответила, мы с ней побеседовали. Я офи-
циально представилась, сказала ей, что мы 
являемся мебельным производством и дис-
танционную торговлю не ведем. Я сразу 
поняла по разговору, что её это не волнует, 
но копию иска у неё я попросила. Она мне 
онлайн скинула, потому что она обязана 
это сделать. Только так у меня появился 
иск. Что сразу я заметила – иск составлен 
не дилетантом, не рядовым покупателем. 
Уже на месте, изучая материалы дела, я об-
ратила внимание: на чеках время заказа и 
оплаты – 22.53, а время возврата – 23.01. 
Мог ли реальный продавец за это время 
увидеть заказ и отменить его? Кроме че-
ков я заметила еще часть подозрительных 
моментов. В личном кабинете продавца на 
маркетплейсе не соответствовали сотовый 
телефон компании, электронная почта 
полностью была не нашего предприятия, 
неточности были в юридическом адресе – 
был указан индекс общий по городу. И нам 
был приписан офис, у нас офиса нет. Я сразу 
поняла, что здесь просто так не разобраться 
и, скорее всего, мы стоим на пути какой-то 
хитроумной схемы.

При этом потребители ещё проделывают 
грамотное «досудебное урегулирование 
своих нарушенных прав». И претензии по-
сылают, и якобы совершают звонки, все 

прикладывается к исковому заявлению с 
описями. Претензии посылались реальные, 
но мы их не получали. Я склоняюсь к тому, 
что эти письма были отправлены с помет-
кой «до востребования». Если ответчик на 
суд не явился и объясниться некому, а ис-
тец пришёл один, то он полностью прав в 
глазах закона.

В первом заседании, так как я была не-
подготовленная, мы написали ходатайство, 
чтобы перенесли дело и сделали запрос 
от имени суда маркетплейсу, потому что 
в деле имелся номер договора, который 

Елена Лебедева: 
«Это хорошо выверенная, отработанная 
схема законного отъема денег даже не 
у граждан, у бизнеса. Суммы достигают 
двух миллионов».

БЕЗОПАСНОС ТЬ

ПОХИЩАЮТ МИЛЛИОНЫ: 
от новой схемы мошенников 
на маркетплейсах страдает 
всё больше компаний
С этой схемой отъёма денег столкнулись уже десятки добросовестных организаций по всей России. 
Мошенники на маркетплейсах «торгуют» от имени компаний, руководители которых об этом даже не 
знают, пока неожиданно не приходят иски на сотни тысяч или даже миллионы рублей.
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Одной из задач, опреде-
ленных Указом Президента 
Российской Федерации о 
национальных целях разви-
тия Российской Федерации 
на период до 2030 года и на 
перспективу до 2036 года, 
является создание к 2030 
году эффективной системы 
подготовки, профессиональ-
ной переподготовки и повы-
шения квалификации кадров 
для приоритетных отраслей 
экономики с учетом прогноза 
потребности в них.

В целях определения еже-
годной потребности органи-
заций в профессиональных 
кадрах для обеспечения их 
подготовки в системе выс-
шего и среднего професси-
онального образования по 
соответствующим специ-
альностям (профессиям) и 
направлениям подготовки 
Министерство труда и со-
циальной защиты Россий-
ской Федерации ежегодно, 
начиная с 2024 года, прово-
дит Всероссийский опрос 
о перспективной кадровой 
потребности организаций.

– В опросе в 2024 году по 
России приняли участие 260 
тыс. работодателей, в Киров-
ской области – более 2 тыс. 
предприятий, – прокоммен-
тировали в центре занятости 
населения города Кирова.

В 2025 году опрос прово-
дится с целью формирования 
прогноза потребности эко-
номики в кадрах на период 
2026-2032 годы. Опрос прохо-
дит на цифровой платформе 
ФГБУ «ВНИИ труда» Минтру-
да России (https://vcot.info) в 
период с 1 апреля по 15 июня 
2025 года. В Кировской об-
ласти планируется охватить 
около 3 тыс. организаций из 
различных отраслей эконо-
мики.

В ходе опроса работодате-
лям необходимо зарегистри-
роваться и получить доступ к 
своему личному кабинету. Те 
работодатели, которые уже 
проходили опрос в 2024 году, 
могут дополнить сведения 
о кадровой потребности до 
2032 года. Опрос предпола-
гает сбор сведений о профес-
сионально-квалификацион-
ной структуре организации 
независимо от наличия или 
отсутствия дополнительной 
потребности в кадрах.

Для обеспечения коррект-
ности сведений необходимо 
определить лишь одно ответ-
ственное лицо от организа-
ции для внесения данных.

Если в организации (юри-
дическое лицо) есть обо-
собленные подразделения 
(филиалы, представительства 
и др.), территориально рас-
положенные в другом субъ-
екте Российской Федерации 
и имеющие свой код причины 
постановки на учет, анкета 
заполняется без учета данных 
по этим подразделениям. 
Каждое обособленное под-
разделение организации, тер-
риториально расположенное 
в ином субъекте Российской 
Федерации, заполняет анкету 
самостоятельно и указывает 
собственное наименование.

В период проведения опро-
са работодатели могут при-
нять участие в бесплатном 
курсе обучения, включающем 
обучающие видеоматериалы 
и практические вебинары по 
вопросам заполнения опрос-
ных форм, кадрового прогно-

за, применения и использова-
ния классификаторов сферы 
труда и образования. Курс до-
ступен в системе дистанцион-
ного обучения ФГБУ «ВНИИ 
труда» Минтруда России по 
ссылке: https://czn.vcot.info/.

На протяжении прове-
дения опроса со стороны 
государственной службы 
занятости осуществляется 
консультационная поддерж-
ка работодателей для его 
качественного проведения. 
В регионе назначен регио-

нальный администратор, от-
ветственный исполнитель и 
кадровые консультанты для 
сопровождения и помощи в 
прохождении Всероссийско-
го опроса работодателей. За 
подробной информацией 
об особенностях участия в 
опросе можно обратиться к 
специалистам управления 
государственной службы за-
нятости населения Киров-
ской области (тел. 8-922-
961-01-28, 8-922-926-89-19) 
или к кадровым консультан-
там центра занятости насе-
ления города Кирова (тел. 
365-641, 8-922-947-16-88).

Результаты опроса будут 
представлены в обобщен-
ном виде и станут важным 
источником информации 
для определения професси-
онально-квалификационного 
состава прогнозной потреб-
ности экономики в кадрах по 
субъектам Российской Феде-
рации, объемов подготовки 
кадров, в том числе установ-
ления квоты для целевого 
обучения.

Кроме того, результаты 
опроса работодатели смогут 
использовать для выстраива-
ния кадровой политики на 
предприятии.

– Мы приглашаем работода-
телей города Кирова и Киров-
ской области принять участие 
в опросе, что позволит точ-
нее определить количество 
бюджетных мест в системе 
образования, подготовить 
квалифицированных специ-
алистов и обеспечить возмож-
ность конкурентного выбора 
среди востребованных специ-
алистов, – подчеркнули в ЦЗН.

В ПОМОЩЬ БИЗНЕСУ

Кого ждет экономика России и Кировской области 
через 5-7 лет? Прогнозы бизнеса станут основой 
для подготовки специалистов. Расскажите о 
потребностях своей компании.

В 2025 году опрос проводится с целью 
формирования прогноза потребности 

экономики в кадрах на период 2026-2032 годы.

якобы был заключен с ООО «Вираж М».  
В том числе запросили расчётный счёт. Мы 
получили отсрочку на две недели. Первым 
делом я села за изучение делопроизводства 
по Волгограду, чтобы посмотреть, были ли 
еще суды с тем же потребителем. Всего три 
районных суда, множество дел. Картина 
стала объективной.

В первом возражении я ссылалась на то, 
что мы являемся ненадлежащим ответчи-
ком, потому что не ведем экономическую 
деятельность по продаже бытовой техни-
ки. Маркетплейс на заседаниях не присут-
ствовал, но в деле были их возражения. Я 
отметила для себя очень важную деталь: 
они чётко говорят, что это не продавец от-
менил покупку, покупка была отменена со 
стороны маркетплейса по причине непод-
тверждения продавцом. Суть иска же была 
в незаконном отказе от продажи товаров 
продавцом. Этот момент помог на первом 
этапе, чтобы суд хотя бы заинтересовался 
делом. Второй момент – время между покуп-
кой и отменой, прошло всего лишь восемь 
минут вечернего времени. Единственное, 
сначала я ссылалась на то, что отмена была 
автоматическая, не прошла модерацию, 
так как выглядела подозрительной. Этим 
моментом суд тоже заинтересовался. Также 
в чеках присутствовали ИНН не продавца, а 
маркетплейса. Было понятно, что обе опера-
ции произвёл маркетплейс, а не продавец. 
На расчётный счёт компании средства не 
поступали.

Сейчас могу сказать, что на помощь дан-
ного маркетплейса рассчитывать не стоит, 
потому что они себя называют только агре-
гатором, посредником. Был запрос, каким 
образом каким-то третьим лицам удаётся 
оформить фейковый кабинет на компанию. 
Был четко дан ответ, что дополнительных 
проверок никто не проводит,  никого не от-
слеживает, руководствуются презумпцией 
добросовестности.

Во втором возражении я рискнула обозна-
чить позицию. Смело высказала в суде, что 
маркетплейс в этой ситуации приобретает 
вид рассадника данного мошенничества, 
приобретает статус соучастника данных 
незаконных действий. Когда прозвучали 
такие фразы, более открытые, мы были 
услышаны. Акцент на цены я сделала не в 
своем выступлении, а спросила истца, когда 
было предоставлено право для вопросов: 
«Не вызвала ли подозрение низкая цена, 
не боялись ли потерять деньги?». На что 
истец сказала: «Сейчас очень много пред-
ложений, бывают акции, у меня в принципе 
это подозрений не вызвало». Видно было по 
реакции, что судью этот вопрос заинтересо-
вал, потому что человек с таким грамотным 
гражданским иском обращается, а потом на 
элементарный вопрос даёт детский ответ.

Итог участия Ирины Терновой в судебном 
разбирательстве в Волгограде – суд отказал 
в удовлетворении исковых требований в 
полном объёме, так как удалось посеять 
сомнения у судьи в том, что договор был 
заключён. Юрист сделала упор на то, что 
договор имеет признаки сомнительной 
сделки, его признали недействительным. 
Решение суда вступило в силу. Истец его 

не обжаловал – вероятно, ведёт работу над 
ошибками.

Достойный ответ 
на недостойные
действия
Заключительным блоком Лиги юристов 

стал «мозговой штурм». Участники озвучи-
вали свои предложения, что может помочь в 
борьбе с этой схемой, как уберечь средства 
и репутацию компании.

Так, Ирина Терновая подчеркнула: если 
есть иск, нельзя игнорировать его. Нужно 
досконально изучить, сфотографировать 
дело, найти мельчайшие детали, которые 
помогут в суде. Также обязательно следует 
поехать хотя бы на одно важное заседание 
директору компании или его заместителю. 
На судах должен участвовать один посто-
янный представитель, не стоит передавать 
дело из рук в руки.

Следующее предложение – регулярно 
приходить на почту и просить всю корре-
спонденцию, в том числе письма с помет-
кой «До востребования». Либо оформить 
получение почты в электронном виде, как 
делают сегодня многие организации. Это 
позволит оперативно получать судебные 
извещения.

Ещё одно предложение – написать кол-
лективное заявление в Генпрокуратуру, 
описав всю мошенническую схему, лоб-
бировать изменения в законодательстве, 

например, чтобы регистрация кабинета 
продавца проводилась на маркетплейсах 
только через «Госуслуги».

Также предложили привязывать IP-адрес 
к возможности открытия кабинета и, на-
пример, разрешить регистрировать кабинет 
только с ноутбука директора.

Кроме того, важно получить правовое 
основание для переноса судебного засе-
дания, если времени на подготовку к нему 
мало. Например, запросить у маркетплейса 
информацию о личном кабинете, о номере и 
дате регистрации, времени блокировки, ко-
личестве и сумме сделок и ходатайствовать 
перед судом о запросе этой информации, о 
привлечении к участию в деле третьих лиц. 
Также стоит подать заявление в полицию, 
получить талон о регистрации вашего за-
явления и приобщить к материалам дела. 
Важно: подавать заявление нужно не на 
потребителя, не на истца, а на неизвест-
ных лиц, которые похитили данные вашей 
компании и оформили кабинет.

Помимо этого было предложено ввести 
механизм по аналогии с самозапретами на 
кредит. Например, решением учредителя 
либо протоколом собрания учредителей 
зафиксировать, что организация не будет 
ничего продавать на маркетплейсах и огра-
ничивает полномочия директора на такой 
вид деятельности от имени предприятия. За-
тем направить информацию на все основные 
маркетплейсы, указав, что любая попытка 
регистрации личного кабинета от имени 
вашего юридического лица будет расцени-
ваться вами как попытка хищения данных.

Юлия Захарова.
Фото: сгенерировано нейросетью.

Ирина Терновая:  
«Сначала была надежда, что это какая-
то ошибка. Казалось, всё достаточно 
просто: мы приедем и всё объясним, 
подадим возражение, что мы не являемся 
надлежащим ответчиком, и всё пройдёт 
хорошо. Но на деле всё оказалось 
гораздо сложнее».



В планах медицинского 
учреждения увеличить до-
ступность амбулаторного  
аритмологического приема 

Центр кардиологии и невроло-
гии является специализирован-
ным медицинским учреждением 
областного центра, где в плановой 
и экстренной форме получают ме-
дицинскую помощь жители всего 
региона.

Как рассказал главный врач 
Центра кардиологии и невроло-
гии Александр Исаков, за 2024 
год в учреждении пролечено 1957 
пациентов с нарушениями ритма 
сердца. В стационаре Центра по 
экстренным и неотложным показа-
ниям протестировано 539 электро-
кардиостимуляторов, проведено 
148 установок временных кардио-
стимуляторов, более 30 жителей 
Кировской области направлены 
на консультации и лечение в фе-
деральные специализированные 
медицинские центры.  

– Одним из серьезных наруше-
ний ритма сердца является па-

тологическое снижение частоты 
сердечных сокращений,  или бра-
дикардия, которая зачастую мо-
жет приводить к ряду серьезных 
сердечно-сосудистых последствий, 
таких как инсульт и снижение 
умственных способностей. Од-
ним из проявлений брадикардий 
является потеря сознания. Такие 
случаи требуют тщательного 
дообследования, в результате 
которого могут выявиться по-
казания для установки электро-
кардиостимулятора, – рассказала 

заведующая кардиологическим 
отделением №1 Наталья Драно-
ва. – На базе нашего отделения 
проводится огромная работа по 
диагностике нарушений ритма 
сердца и их эффективное устра-
нение современными методами. 
В отделении сосредоточены и 
используются все необходимые 
медицинские технологии и обо-
рудование, что обеспечивает 
максимальный результат диагно-
стических и лечебных процедур. 
В 2025 году нами пролечено уже 

более 600 пациентов как с тер-
ритории города Кирова, так и из 
районов нашей области.

Аритмологическая команда 
Центра успешно проводит лече-
ние пациентов с самыми разны-
ми нарушениями ритма сердца. В 
центре аритмологии представлен 
широкий спектр диагностических 
и лечебных процедур от баналь-
ного ЭКГ до установки сложных 
устройств, например, таких как 
временные кардиостимуляторы. 
Врачи-кардиологи активно сотруд-

ничают с врачами-кардиохирурга-
ми Кировской областной клиниче-
ской больницы и специалистами 
федеральных центров. 

На базе первого кардиологиче-
ского отделения функционирует 
кабинет амбулаторного аритмоло-
гического приема. В 2024 году его 
сотрудниками было протестирова-
но 2282 электрокардиостимулято-
ра. По результатам тестирования 
каждый пациент получил инди-
видуальную программу лечения и 
профилактики, которая поможет 
как продлить жизнь, так и улуч-
шить ее качество.

– Сотрудники нашего Центра – 
это не просто опытные кардиологи 
и аритмологи, а ведущие специали-
сты данной отрасли в Кировской 
области, – сообщил главный врач 
Александр Исаков. – На сегодняш-
ний день в наших планах увеличить 
доступность аритмологического 
приема для населения Кировской 
области. Запланировано обучение 
специалистов по программам те-
стирования электрокардиостиму-
ляторов на базе ведущих медицин-
ских центров страны. 
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ТЕЛЕФОН КАССЫ: 715-720 
EKVUS-KIROV.RU

4 СР.      10.30 ЗОЛУШКА              6+
5 ЧТ.       10.30 ИВАН - БОГАТЫРСКИЙ СЫН          6+
6 ПТ.       10.30 БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ          6+
9 ПН.      10.30 ИВАН - БОГАТЫРСКИЙ СЫН          6+
10 ВТ.      10.30 ЗОЛУШКА                  6+
11 СР.       10.30 ОСТРОВ СОКРОВИЩ           6+
17 ВТ.      10.30 КАШТАНКА              6+
18 СР.      10.30 КАШТАНКА              6+
20 ПТ.      10.30 ТРЯМ! ЗДРАВСТВУЙТЕ!           0+
21 СБ.      11.00 ПРЕМЬЕРА! ГАДКИЙ УТЕНОК         6+
21 СБ.      18.00 ПРЕМЬЕРА! ЧАДО МОЕ          12+
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25 СР.      10.30 БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ          6+
26 ЧТ.      10.30 КОШКИН ДОМ             6+
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28 СБ.      18.00 РЫЖИЙ. ЧЕСТНЫЙ. ВЛЮБЛЕННЫЙ   6+


